

第117号 令和2年度長井市下水道事業会計補正予算第4号の補正予算5件につきましては、いずれも全員一致で原案のとおり可決すべきものと決定いたしました。

以上が審査の結果であります。当局におかれましては、審査の過程で委員各位より出されました質疑、意見等については十分に意を用いられ、事務の執行に当たられるよう申し上げ、予算特別委員会の審査報告を終わります。

○平 進介議長 委員長の報告が終わりました。

ただいまの報告に対し、ご質疑ございませんか。

(「なし」と呼ぶ者あり)

○平 進介議長 質疑もないので、質疑を終結いたします。

まず、日程第8 議案第109号 令和2年度長井市一般会計補正予算第10号の1件について、討論の通告がありませんので、討論を終結し、採決いたします。

議案第109号について、予算特別委員長の報告は原案可決であります。

予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の議員の起立を求めます。

(起立全員)

○平 進介議長 起立全員であります。よって、議案第109号は、予算特別委員長報告のとおり決定いたしました。

次に、日程第9、議案第112号 令和2年度長井市介護保険特別会計補正予算第3号及び日程第10、議案第113号 令和2年度長井市宅地開発事業特別会計補正予算第2号の2件について、討論の通告がありませんので、討論を終結し、一括して採決いたします。

日程第9、議案第112号及び日程第10、議案第113号の2件について、予算特別委員長の報告はいずれも原案可決であります。

予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の議員の起立を求めます。

(起立全員)

○平 進介議長 起立全員であります。よって、議案第112号及び議案第113号は、予算特別委員長報告のとおり決定いたしました。

次に、日程第11、議案第115号 令和2年度長井市水道事業会計補正予算第3号及び日程第12、議案第117号 令和2年度長井市下水道事業会計補正予算第4号の2件について、討論の通告がありませんので、討論を終結し、一括して採決いたします。

日程第11、議案第115号及び日程第12、議案第117号の2件について、予算特別委員長の報告はいずれも原案可決であります。

予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の議員の起立を求めます。

(起立全員)

○平 進介議長 起立全員であります。よって、議案第115号及び議案第117号は、予算特別委員長報告のとおり決定いたしました。

## 委員会付託の省略について

○平 進介議長 お諮りいたします。これから上程いたします議案は、委員会付託を省略し、全員でご審議願いたいと思いますが、これにご異議ございませんか。

(「異議なし」と呼ぶ者あり)

○平 進介議長 ご異議なしと認めます。よって、そのように決定いたしました。

## 日程第13 議案第118号 長井市営バス運行中の事故に係る損害賠償の額の決定について

## 日程第14 議案第119号 令和2年度長井市一般会計補正予算第1

## 1号

○平 進介議長 それでは、日程第13、議案第118号 長井市営バス運行中の事故に係る損害賠償の額の決定について及び日程第14、議案第119号 令和2年度長井市一般会計補正予算第11号の2件を一括議題といたします。

提案者の説明を求めます。

内谷重治市長。

(内谷重治市長登壇)

○内谷重治市長 議案第118号 長井市営バス運行中の事故に係る損害賠償の額の決定についてご説明申し上げます。

本案は、市営バス車内における乗客の事故に係る損害賠償の額の決定についてご提案申し上げますのでございます。

車両の運転につきましては、事故のないよう常に指導しているところでございますが、今後ともなお一層の注意を喚起し、安全運転の徹底に努めてまいります。

議案第119号 令和2年度長井市一般会計補正予算第11号についてご説明申し上げます。

第1条の歳入歳出予算の補正につきましては、予算の総額に341万4,000円を追加し、予算の総額を歳入歳出それぞれ253億2,227万6,000円といたすものでございます。

このたびの補正は、歳出におきまして、議案第118号の損害賠償に係る経費とひとり親世帯臨時特別給付金の給付に要する経費を措置するものでございます。

歳入につきましては、財源となる国庫支出金と自動車損害共済災害共済金を計上いたすものでございます。

以上、よろしくご審議賜りますようお願い申し上げます。

○平 進介議長 提案者の説明が終わりました。  
それでは、これから1件ごとに質疑、討論、

採決を行います。

なお、申合せにより、委員会付託を省略して全員による審議の場合、当日提案議案の質疑につきましては、一問一答の方式により行うこととされております。質疑の時間は1人当たり答弁を含めて60分以内となっておりますので、ご協力をお願いいたします。

まず、日程第13、議案第118号 長井市営バス運行中の事故に係る損害賠償の額の決定についての1件について、質疑を行います。ご質疑ございませんか。

(「なし」と呼ぶ者あり)

○平 進介議長 質疑もないので、質疑を終結いたします。

それでは、議案第118号について、討論を行います。ご意見ございませんか。

(「なし」と呼ぶ者あり)

○平 進介議長 ご意見もないので、討論を終結し、採決いたします。

議案第118号は、原案のとおり決するに賛成の議員の起立を求めます。

(起立全員)

○平 進介議長 起立全員であります。よって、議案第118号は、原案のとおり決定いたしました。

次に、日程第14、議案第119号 令和2年度長井市一般会計補正予算第11号の1件について質疑を行います。ご質疑ございませんか。

(「なし」と呼ぶ者あり)

○平 進介議長 質疑もないので、質疑を終結いたします。

それでは、議案第119号について、討論を行います。ご意見ございませんか。

(「なし」と呼ぶ者あり)

○平 進介議長 ご意見もないので、討論を終結し、採決いたします。

議案第119号は、原案のとおり決するに賛成の議員の起立を求めます。

(起立全員)

○平 進介議長 起立全員であります。よって、議案第119号は、原案のとおり決定いたしました。

### 日程第15 議案第4号 誹謗中傷をなくし共に支え合うことにより新型コロナウイルス感染症の克服を目指す決議

○平 進介議長 次に、日程第15、議案第4号 誹謗中傷をなくし共に支え合うことにより新型コロナウイルス感染症の克服を目指す決議の1件を議題といたします。

提案者の説明を求めます。

議席番号7番、浅野敏明議員。

(7番浅野敏明議員登壇)

○7番 浅野敏明議員 議案第4号 誹謗中傷をなくし共に支え合うことにより新型コロナウイルス感染症の克服を目指す決議について申し上げます。

本案は、新型コロナウイルスの急速な感染拡大が進む中、感染者やそのご家族、学校や勤務先などに対する心ない誹謗中傷、感染経路の無意味な詮索等、人権擁護上憂慮すべき事例が散見される現状に鑑み、本市議会として誹謗中傷の根絶を目指すとともに、新型コロナに係る諸課題に真摯に取り組んでいくことを決議すべく、提案するものであります。

よろしくご賛同くださいますようお願い申し上げます。

○平 進介議長 提案者の説明が終わりました。

これから質疑を行います。ご質疑ございませんか。

(「なし」と呼ぶ者あり)

○平 進介議長 質疑もないので、質疑を終結い

たします。

それでは、議案第4号について、討論を行います。ご意見ございませんか。

(「なし」と呼ぶ者あり)

○平 進介議長 ご意見もないので、討論を終結し、採決いたします。

議案第4号は、原案のとおり決するにご異議ございませんか。

(「異議なし」と呼ぶ者あり)

○平 進介議長 ご異議なしと認めます。よって、議案第4号は、原案のとおり決定いたしました。

最後にお諮りいたします。

本定例会において議決されました議案の中で、条項、字句、数字、その他整理を要するものについては、会議規則第43条の規定により、その整理を議長に一任願いたいと思っておりますが、これにご異議ございませんか。

(「異議なし」と呼ぶ者あり)

○平 進介議長 ご異議なしと認めます。よって、整理を要するものについては、その整理を議長に一任することに決定いたしました。

以上で本日の議事は全部終了いたしました。

令和2年12月定例会を閉会するに当たりまして、一言ご挨拶を申し上げます。

今週の初めから強い寒気が流れ込み、北日本を中心に大雪となりました。特に、関越自動車道では1,000台を超える車が立ち往生し、自衛隊に災害派遣要請を行ったとの情報であります。

振り返りますと、今年の年始めは暖冬の影響で少雪となり、市民の皆様にとりましては過ごしやすい年明けとなりましたが、除雪作業に当たられる方々にとりましては大変厳しい状況でありました。

昨年12月、中国武漢市から発生した新型コロナウイルスは、瞬く間に世界中に拡散、WHOはパンデミックを宣言する事態となり、今なお収束の兆しは見えません。

世界各国でワクチン開発に力を注ぎ、一部で接種が開始されました。安全なワクチンの開発と接種等により、一日も早い収束を祈るばかりでございます。

政府は、3月下旬以降の感染者急増を受け緊急事態宣言を行い、感染拡大防止に向け、外出自粛などの徹底を国民に呼びかけました。学校の一斉休校や大規模イベントの中止、東京オリンピック・パラリンピックの1年延期など感染防止対策を図る一方、Go Toトラベルをはじめとする経済対策等を実施するなど、人の動きも社会情勢も大きく変化した1年となりました。

こうした中、長井市においては、新型コロナウイルス感染症緊急経済対策の特別定額給付金事業や地方創生臨時交付金を活用した様々な対応策について、迅速かつきめ細やかなメニューを打ち出しました。特に、国民1人10万円を支給する特別定額給付金事業については、県内はもとより全国的にも早く着手し、いち早く市民の皆様のお手元にお届けすることができました。その迅速さに称賛の声が多数寄せられました。

5月の連休にもかかわらず、職員の皆さんや関係者の皆様が休日を返上して対応していただいたことに、議会を代表し、改めて感謝を申し上げます。

市議会といたしましても、新型コロナウイルス対策の一環として、6月定例会において議員報酬の削減並びに行政視察等の中止を決め、財源の確保に努めました。議会が独自に報酬を削減するのは長井市議会始まって以来のことであり、このことは議員各位のコロナウイルス対策に向けた強い意思の表れであり、深く感謝を申し上げます。

確保した財源の用途については、9月定例会において長井市赤ちゃん誕生特別定額給付金の一部に充当されました。長井市では、子育て・教育を総合戦略の柱としております。子育て世代に対する支援策として時宜を得た取組である

と考えます。

また、議員報酬の削減等とともに、市議会の総意として新型コロナウイルス感染拡大に係る提言書を市長に提出するとともに、国に対しては、6月定例会で新型コロナウイルス感染症に係る対策強化を求める意見書、9月定例会では新型コロナウイルス感染症の影響に伴う地方税財源の確保を求める意見書を提出しました。

また、今定例会においては、誹謗中傷に対する議会案が議決されたところであります。さらに、新たな市営バス運行システムに係る提言書、複合施設整備に係る提言書を市長に提出するなど、活発な議会活動を展開した1年であったと思います。この件につきましても、改めて議員各位のご理解とご協力に敬意を表する次第でございます。

東京オリンピック・パラリンピックは1年延期となりました。長井市は、アフリカのタンザニア連合共和国、ヨーロッパのリヒテンシュタイン公国のホストタウンとして登録されております。この事業は、国際間の文化交流とともに、国際社会で活躍する子供たちのコミュニケーション能力を醸成するためにも、大いに期待されている事業であります。私たち地方行政に携わる者の責務として、子供たちが世界に羽ばたいていけるための子育て環境や教育環境を地方からも整えていかなければなりません。ぜひ、来年の開催実現とともに国際交流につなげていきたいものであります。

今、長井市はこれまで先送りされてきた公共施設整備の真っただ中にあります。芸術文化の拠点施設である長井市民文化会館は7月に改修工事を終え、新年度から指定管理者による運営へと移行いたします。また、来年3月には、防災拠点施設としての機能を持つ新市庁舎や、近年増加するアレルギー食にも対応する最新設備を備えた学校給食共同調理場が完成いたします。

長井市は、ここ数年で大きく変わります。財

政的な課題はありますが、コンパクトシティ構  
想と中心市街地活性化計画の推進により、核と  
なる市中心部は魅力ある施設と機能を持つ街並  
み形成が期待されております。持続可能な自治  
体の存続とともに市民の福祉の向上に向け、行  
政と議会が一体となって推進できますよう、今  
後ともご尽力賜りますようお願い申し上げます。

結びに、市民の皆様、市長をはじめ職員の皆  
様、議員の皆様が健康を第一にお健やかに新年  
を迎えられますとともに、一層のご多幸、ご健  
勝を心からご祈念申し上げ、御礼のご挨拶とい  
たします。誠にありがとうございました。

## 閉 会

○平 進介議長 これをもって令和2年12月長井  
市議会定例会を閉会いたします。ご協力、誠に  
ありがとうございました。

午前10時47分 閉会

会議録署名議員

議 長 平 進 介

13 番 小 関 秀 一

14 番 今 泉 春 江

15 番 蒲 生 光 男